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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

 
VERTEILER: 3.3.2. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/019/ XI 

Sitzung am : 07.10.2015 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:40 

 

 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez.  Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.10.2015 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Betzner-Lunding, Ingrid  
 

Teilnehmer  

 Borchers, Thorsten  
 Fedrowitz, Katrin  
 Kühl, Mascha  
 Kumeth, Kevin-Pascal  
 Loeck, Denise  
 Mährlein, Tobias  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Pauls, Ulrich  
 Peihs, Heideltraud für Frau Weidler 
 Schenppe, Volker  
 Vorpahl, Doris  
 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Gattermann, Sabine  
 Major, Julia  
 Rauch, Marita  
 Reinders, Anette  
 Rickers, Holger  
 

sonstige  

 Rathje, Reimer  
 Springer, Michael Seniorenbeirat 
 
 
entschuldigt fehlten 

 

Teilnehmer  

 Friedrichs, Peter  
 Weidler, Ruth  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.10.2015 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.09.2015 
 

TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 5 : B 15/0510 
FC Eintracht Norderstedt von 2003 e.V. 
Sanierung des Kunstrasenplatzes Garstedt 3 auf der Sportanlage Ochsenzoller Straße 
 

TOP 6 : B 15/0395 
Teilstellenplan des Amtes 42 Fachbereich Schule und Sport 
hier: Haushalt 2016/2017 
 

TOP 7 : B 15/0394 
Haushalt 2016/2017 
 

TOP 8 : M 15/0490 
Vorschläge zum Bürgerhaushalt 2016/2017 
 

TOP 9 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
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TOP 11.1 :  
Kooperationsvereinbarung Gemeinschaftsschule Harksheide - Berufsbildungszentrum 
Norderstedt 
 

TOP 11.2 :  
Neufassung Sportstättenleitplan 
 

TOP 11.3 :  
Sozialpädagogin / Sozialpädagoge Coppernicus-Gymnasium 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 12 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.10.2015 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 19. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und 
begrüßt die anwesenden Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie 
die anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 13 Mitgliedern fest. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Betzner-Lunding fragt an, ob es nichtöffentliche Berichte oder Anfragen gibt.  
 
Dieses ist nicht der Fall.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 02.09.2015 
 
Frau Betzner-Lunding berichtet, dass in der Sitzung am 02.09.2015 im nichtöffentlichen Teil 
Beschlüsse zu Auftragsvergaben im Bereich der Planung der Außenanlagen gefasst worden 
sind.  
 
 
 
TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Herr Thedens, Glashütter Damm 188a, 22851 Norderstedt, 
stellt Fragen zum Stand der Planungen des Neubaus am Schulzentrum-Süd ( Anlage 1 ). 
 
Frau Reinders antwortet, dass das Ergebnis der Prüfung des Standorts des derzeitigen 
Sportplatzes für einen Neubau noch nicht vorliegt, die Bausituation dort allerdings in der Tat 
aus naturschutzrechtlichen Gründen problematisch ist. 
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Nach Vorliegen des Prüfungsergebnisses soll dann auch die Planungsgruppe zeitnah  
eingerichtet werden. 
 
 
Herr Heyl, Lütjenmoor 16a, 22848 Norderstedt, 
nimmt Bezug auf einen Artikel in der örtlichen Presse und fragt an, ob es – wie dort 
dargestellt - zutreffend ist, dass darüber nachgedacht wird, dass die Norderstedter 
Sportvereine zukünftig ein Entgelt für die Nutzung der Turn- und Sporthallen zahlen müssen. 
 
Frau Reinders antwortet, dass es hierzu aktuell keine Überlegungen gibt. 
 
 
Frau Ellebrecht, E.-Howard-Weg 1f, 22844 Norderstedt, 
fragt an, wie lange der Standort der Außenstelle am Aurikelstieg der Gemeinschaftsschule 
Ossenmoorpark noch erhalten bleiben wird. 
 
Frau Reinders antwortet, dass dieses derzeit noch nicht abschließend beantwortet werden 
kann und dass hierzu von Seiten der Stadt Norderstedt als Schulträger zu gegebener Zeit 
eine Abstimmung mit der Schule und der Schulaufsicht erfolgen wird. 
 
Außerdem stellt Frau Ellebrecht eine Frage zur Beförderung von Schülerinnen und Schülern 
aus dem Standort der Außenstelle am Aurikelstieg zum Standort Schulzentrum-Süd der 
Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark. 
 
Herr Bertram berichtet über die hierzu mit dem Schulleiter der Gemeinschaftsschule 
Ossenmoorpark abgestimmte Regelung.            
 
 
 
TOP 5: B 15/0510 
FC Eintracht Norderstedtvon 2003 e.V. 
Sanierung des Kunstrasenplatzes Garstedt 3 auf der Sportanlage Ochsenzoller Straße 
 
Frau Gattermann erläutert die Beschlussvorlage und geht dabei insbesondere auf die 
Beantwortung der Anfragen der Ausschussmitglieder in der Sitzung am 02.09.2015 ein. 
 
Außerdem gibt Frau Gattermann die zum 01.07.2015 in Kraft getretene Richtlinie über die 
(Projekt-)Förderung des Landessportverbandes Schleswig-Holstein e.V. als Anlage 2 zu 
Protokoll. 
Sie verweist noch einmal darauf, dass der Eigenanteil des Vereins mindestens 20% betragen 
muss, um Fördermittel beantragen zu können. 
  
 
Herr Matthes beantragt, den letzten Satz des Beschlussvorschlags wie folgt zu ändern: 
 
„Die erforderlichen Mittel sind in den Haushalt 2016 des Doppelhaushalts 2016/2017 
aufzunehmen.“ 
 
Es ergibt sich folgender geänderter 
  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass dem FC Eintracht Norderstedt von 
2003 e.V. für die Sanierung des Kunstrasenplatzes Garstedt 3 der Sportanlage Ochsenzoller 
Straße auf der Grundlage der Ausnahmeregelung  der Sportförderungsrichtlinien der Stadt 
Norderstedt (Teil A Pkt.4)  ein Zuschuss in Höhe von maximal 259.744,00 € gewährt wird. 
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Die erforderlichen Mittel werden mit der Maßgabe zur Verfügung gestellt, dass ein 
Eigenanteil in Höhe von 20% erbracht wird und Fördermittel beim Landessportverband und 
Kreissportverband beantragt werden. 
 
Dabei stellt der genannte maximale Zuschussbetrag eine Obergrenze dar, die vom FC 
Eintracht Norderstedt von 2003 e.V. nur zu seinen Lasten überschritten werden darf. 
 
Die erforderlichen Mittel sind in den Haushalt 2016 des Doppelhaushalts 2016 / 2017 
aufzunehmen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 12 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung beschlossen 
 
 
 
TOP 6: B 15/0395 
Teilstellenplan des Amtes 42 Fachbereich Schule und Sport 
hier: Haushalt 2016/2017 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Teilstellenplan des Amtes 42 Fachbereich Schule und Sport wird auf dem Stand des 2. 
Nachtrages 2015 unter Berücksichtigung der beigefügten Veränderungsliste beschlossen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen 
 
 
 
TOP 7: B 15/0394 
Haushalt 2016/2017 
 
Frau Fedrowitz gibt einen gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion und der CDU-Fraktion zur 
Einstellung von Haushaltsmitteln für die Planung und den Bau einer Dojo-Halle sowie einer 3-
Feld-Sporthalle als Anlage 3 zu Protokoll. 
 
Frau Fedrowitz und Herr Matthes erläutern den gemeinsamen Antrag und verweisen hierbei 
insbesondere auf den dringenden Bedarf an zusätzlichen Sporthallenkapazitäten in 
Norderstedt. 
 
Herr Muckelberg, Herr Kumeth, Herr Mährlein und Herr Rathje bemängeln für ihre 
Fraktionen, dass sie erst heute Kenntnis von dem gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion 
und der CDU-Fraktion erhalten haben und eine Abstimmung innerhalb der Fraktion bisher 
nicht möglich war. 
 
Sie werben darum, dass eine Beschlussfassung zu diesem Antrag und zum Haushalt 
2016/2017 insofern erst in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 
04.11.2015 erfolgt. 
 
Nach einer Diskussion hierzu wird die Sitzung auf Antrag von Frau Vorpahl um 19.05 Uhr für 
5 Minuten unterbrochen. 
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Anschließend stellt Frau Fedrowitz den gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion und der 
CDU-Fraktion zur Abstimmung: 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Fraktionen der CDU und der SPD beantragen hiermit, folgende Investitionskosten in den 
Finanzplan des Amtes 42 in dem Haushalt 2016/2017 aufzunehmen: 
 

1. DoJo   Ansatz im Jahr 2016 40.000 € ( an Planungskosten ) 
Ansatz im Jahr 2017 360.000 € 

 
2. 3-Feld-Sporthalle     Ansatz im Jahr 2017 200.000 € ( an Planungskosten ) 

in die Finanzplanung für 2018  3.300.000 € 
 
   

Die Verwaltung wird beauftragt, die entsprechenden Planungen vorzunehmen und dem 
Ausschuss zur Beratung vorzulegen. 
 
Hinsichtlich der 3-Feld-Sporthalle wird eine Nutzung als Sporthalle für die Grundschule 
Falkenberg und durch die Norderstedter Sportvereine angestrebt. Dies ist bei der Findung 
einer passenden Örtlichkeit zu berücksichtigen. 
 
 
Abstimmung 
 
Mit 9 Ja-Stimmen bei 4 Enthaltungen beschlossen  
 
 
Frau Gattermann weist darauf hin, dass bei der Beschlussfassung des Ausschusses für 
Schule und Sport vom 19.11.2014 die Gesamtbeträge für den Neubau einer 
Kunstrasenplatzes auf der Sportanlage Poppenbütteler Straße ( Glashütter SV ) in Höhe von 
869.600 € sowie auf der Sportanlage Am Exerzierplatz ( TuRa Harksheide ) in Höhe von 
559.000 € für den Doppelhaushalt 2016/2017 angefordert worden sind. 
 
Der beschlossene 20%ige Eigenanteil beträgt beim Glashütter SV 173.920 €, wodurch sich 
der Zuschuss der Stadt Norderstedt auf 695.680 € reduzieren würde. 
 
Der beschlossene 20%ige Eigenanteil bei TuRaHarksheide bezog sich auf die Differenz 
zwischen dem Antragsvolumen für den Bau eines Kunstrasenplatzes ( 559.000 € ) zu den 
Kosten für die Sanierung des Rasenplatzes ( 265.000 € ).  
Dieses wäre ein Summe in Höhe von 58.800 €, wodurch sich der Zuschuss der Stadt 
Norderstedt auf 500.200 € reduzieren würde. 
 
 
Frau Fedrowitz beantragt, dass die Verwaltung die vorgenannten Veränderungen bei der 
Zuschusssumme der Stadt Norderstedt für den Doppelhaushalt 2016/2017 vorsieht.  
 
Abstimmung 
 
Mit 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen  
    
 
Frau Gattermann verweist im Zusammenhang mit dem IT-Konzept für die Norderstedter 
Schulen auf den der Einladung zur heutigen Sitzung beigefügten Vermerk vom 09.09.2015. 
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Beschlussvorschlag 
 
 
Das Fachbereichsbudget des Fachbereichs Schule und Sport für die Jahre 2016 und 2017 
sowie für die mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 2018 bis 2020 wird mit folgenden 
Änderungen beschlossen: 
 

1.1 Im Teilergebnisplan 21100 werden die Erträge und Aufwendungen für die 
laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 

 
 
1.2 Im Teilfinanzplan 21100 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 

Konto Ansatz alt 
2016 

Veränderung  Ansatz neu 
2016 

Bemerkungen 

785xxx 0 + 100.300€ 100.300€ Sportplatz GS 
Immenhorst –
Rasen-Neuansaat 
mit Maulwurfsperre 
Beschluss AfSS v. 
02.09.15 

Konto  Ansatz alt 
2017 

Veränderung  Ansatz neu 
2017 

Bemerkungen 

785xxx 0 + 200.000€ 200.000€ Planungskosten   
3-Feld-Sporthalle 
GS Falkenberg 
Beschluss AfSS v. 
07.10.15 

Konto Ansatz alt 
2018 

Veränderung Ansatz neu 
2018 

Bemerkungen 

785xxx  (wie 
oben) 

0 + 3.300.000€ 3.300.000€ Herstellungskosten 
3-Feld Sporthalle 
GS Falkenberg 
Beschluss AfSS v. 
07.10.15 

 
 

2.1    Im Teilergebnisplan 21700 werden die Erträge und Aufwendungen für die 
  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 

 
2.2 Im Teilfinanzplan 21700 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 
3.1    Im Teilergebnisplan 21800 werden die Erträge und Aufwendungen für die 

  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 
 
3.2 Im Teilfinanzplan 21800 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 
4.1    Im Teilergebnisplan 22100 werden die Erträge und Aufwendungen für die 

  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 
 
4.2 Im Teilfinanzplan 22100 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
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5.1    Im Teilergebnisplan 24100 werden die Erträge und Aufwendungen für die 
  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 

 
5.2 Im Teilfinanzplan 24100 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 

6.1    Im Teilergebnisplan 24300 werden die Erträge und Aufwendungen für die 
  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 

 
6.2 Im Teilfinanzplan 24300 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 
7.1    Im Teilergebnisplan 42100 werden die Erträge und Aufwendungen für die 

  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 
 
7.2 Im Teilfinanzplan 42100 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
 

Konto Ansatz alt 2016 Veränderung  Ansatz neu 
2016 

Bemerkungen 

781800 1.478.600€ +259.744€  Eintracht 
Norderstedt 
Sanierung 
Kunstrasenplatz 
Beschluss AfSS 
v. 07.10.15 

  -173.920€  Reduzierung 
Zuschuss Stadt 
wg. 
Eigenleistung 
Glashütter SV 
Beschluss AfSS 
v. 07.10.15  

  -58.800€ 1.505.624€ Reduzierung 
Zuschuss Stadt 
wg. 
Eigenleistung 
TuRa 
Harksheide 
Beschluss AfSS 
v. 07.10.15 

 
 

8.1    Im Teilergebnisplan 42400 werden die Erträge und Aufwendungen für die 
  laufende Verwaltungstätigkeit wie folgt geändert: 

 
8.2 Im Teilfinanzplan 42400 werden die Ein- und Auszahlungen für die 

Investitionstätigkeit wie folgt geändert: 
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Konto Ansatz alt 
2016 

Veränderung  Ansatz neu 
2016 

Bemerkungen 

785xxx 0 +40.000€ 40.000€ Planungskosten 
DoJo-Halle 
Beschluss AfSS v. 
07.10.15 

Konto Ansatz alt 
2017 

Veränderung  Ansatz neu 
2017 

Bemerkungen 

785xxx (wie 
oben) 

0 +360.000€ 360.000€ Herstellungskosten 
DoJo-Halle 
Beschluss AfSS v. 
07.10.15 

 
 
Die Auswirkungen aus der Änderung des Erfolgsplans (für lfd. Verwaltungstätigkeit) auf die 
entsprechenden Ein- und Auszahlungen des Finanzplans, sowie aus der Änderung des 
Finanzplans (aus Investitionstätigkeit) auf die Aufwendungen und Erträge des Erfolgsplans 
sind im Haushalt zu berücksichtigen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 9 Ja-Stimmen bei 4 Enthaltungen beschlossen 
 
 
 
TOP 8: M 15/0490 
Vorschläge zum Bürgerhaushalt 2016/2017 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt die Mitteilungsvorlage zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 9:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann berichtet, dass zum Thema „Verpflichtung zur Teilnahme an der 
Mittagsverpflegung“ weiterhin Abstimmungsbedarf mit dem Ministerium für Schule und 
Berufsbildung besteht. 
 
Frau Fedrowitz ergänzt, dass von Seiten der SPD-Fraktion zu dieser Thematik unter 
Beteiligung der Verwaltung und der Geschäftsführung der BEB gGmbH ein 
Abstimmungsgespräch mit der Bildungsministerin Frau Ernst geplant war. 
In den Vorgesprächen wurde aber deutlich, dass das Bildungsministerium an seiner Meinung 
festhält und von dort kein Diskussionsbedarf gesehen wird. 
 
Frau Gattermann weist darauf hin, dass insofern eine Änderung der Rahmenkonzeption für 
die Offene Ganztagsgrundschule notwendig ist und die Verwaltung hierzu für die nächste 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport eine Beschlussvorlage vorbereiten wird.  
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TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Herr Thedens, Glashütter Damm 188a, 22851 Norderstedt, 
bedankt sich zunächst für die Stellungnahmen der Verwaltung zu seinen Vorschlägen zum 
Bürgerhaushalt 2016/2017 und stellt hierzu weitere Fragen ( Anlage 1 ). 
 
Frau Reinders antwortet, dass die Stadt Norderstedt als Schulträger bisher keinen Appell an 
das Ministerium für Schule und Berufsbildung wegen des Unterrichtsausfalls ausgesprochen 
hat. 
Sie wird dieses aber noch einmal mit auf den Weg nehmen. 
 
Zur Frage der Bildung von Rücklagen für die Erhaltung von Schulgebäuden verweisen Frau 
Reinders und Herr Bollin auf die gesetzlichen Vorgaben, die dieses nicht ermöglichen. 
 
 
Herr Heyl, Lütjenmoor 16a, 22848 Norderstedt, 
fragt an, wann die Mensa der Offenen Ganztagsschule Grundschule Heidberg voraussichtlich 
bezugsfertig sein wird. 
 
Frau Gattermann antwortet, dass dieses nach aktuellem Stand voraussichtlich Mitte 
November 2015 sein wird.  
 
 
 
TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 
11.1: 

 

Kooperationsvereinbarung Gemeinschaftsschule Harksheide - Berufsbildungszentrum 
Norderstedt 
 
Frau Reinders berichtet, dass die Gemeinschaftsschule Harksheide und das 
Berufsbildungszentrum Norderstedt eine Kooperationsvereinbarung abgeschlossen haben 
und die Stadt Norderstedt als Schulträger der Gemeinschaftsschule Harksheide dieser 
Kooperationsvereinbarung zugestimmt hat. 
 
 
TOP 
11.2: 

 

Neufassung Sportstättenleitplan 
 
Herr Bertram nimmt Bezug auf den Beschluss des Ausschusses für Schule und Sport vom 
01.07.2015 zur Neufassung des Sportstättenleitplans. 
 
Er weist darauf hin, dass es sich hierbei um eine sehr arbeitsintensive Aufgabe handelt, die 
Bearbeitungszeit bei der erstmaligen Erstellung des Sportstättenleitplans im Jahr 2011 betrug 
ca. 1 Jahr. 
 
Im Zuge der Neufassung ist wiederum zunächst eine sehr umfangreiche Befragung der 
Norderstedter Schulen sowie der Norderstedter Sportvereine notwendig, um einen Überblick 
über die aktuelle Situation zu erhalten. 
Anschließend ist dann eine intensive Auswertung und Bewertung erforderlich. 
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Das Fachamt ist darum bemüht, dem Ausschuss für Schule und Sport im Sommer 2016 die 
Neufassung des Sportstättenleitplans zu präsentieren. 
 
 
TOP 
11.3: 

 

Sozialpädagogin / Sozialpädagoge Coppernicus-Gymnasium 
 
Herr Bertram gibt einen Antrag des Coppernicus-Gymnasiums vom 01.10.2015 auf 
Einrichtung einer ½ Stelle für eine Sozialpädagogin / einen Sozialpädagogen als Anlage 4 zu 
Protokoll.    
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